

Sehr geehrte Besucher dieser Seite, liebe Studenten!

Vielen Dank für Ihr Interesse. Das Fach „Finanzrecht“ bietet ein breites und spannendes Feld zur Bearbeitung: Die Gewinnermittlung ist eng mit dem Handelsbilanzrecht (§§ 189 ff HGB) verankert. Das Umsatzsteuerrecht ist durch die 6. MehrwertsteuerRI harmonisiert, die Rechtsprechung des EuGH zwingt immer wieder zu Korrekturen der nationalen Umsetzung. Die Grundfreiheiten des EGV beschneiden die nationale Steuerautonomie. Das Abgabenverfahren und sein Instanzenzug sind eigenständig geregelt (FA, UFS, VwGH/VfGH, EuGH). Das Finanzstrafrecht ist eine Materie, in welchem Strafrecht, Verfahrensrecht und Abgabenrecht verschmelzen. Spannende Fragen aus all diesen Gebieten sind zu lösen. Ständige Gesetzesänderungen führen zu neuen Fragen und Lösungen.

Für Fragen und Literaturrecherchen steht Ihnen das Finanzrecht jeweils von Montag bis Freitag von 9.00 – 12.00 Uhr gerne zur Verfügung. (Hinweis: Unsere Räumlichkeiten befinden sich Innrain 36, Nähe Spar – Unikreuzung)

LEBENS LAUF

(einschließlich einer Darstellung der fachlichen
Arbeiten in Praxis, Wissenschaft und Lehre)

zur Person: Univ. Prof. Dr. Reinhold BEISER

geb. am 3.3.1959 in Bludenz, Vorarlberg
österreichischer Staatsbürger

Witwer: Heirat am 28. Juni 1986 mit Eugenia Strolz
(geb. am 2. Mai 1959 in Lech, gestorben am
20. April 1995)

vier Kinder: Emanuel (geb. am 6. Juli 1986)
Agnes (geb. am 19. April 1988)
Mathias (geb. am 27. Dezember 1990)
Johannes (geb. am 12. März 1995)

berufliche Laufbahn:

In meinem Heimatort Lech am Arlberg besuchte ich die Volksschule (1966 bis 1970). Daran anschließend besuchte ich das humanistisch-neusprachliche (Englisch und Französisch) Gymnasium in Feldkirch (3 Jahre) bzw. Bregenz (5 Jahre). Im Jahr 1978 maturierte ich mit Auszeichnung. In den Jahren 1978 bis 1982 studierte ich Rechtswissenschaften in Innsbruck. Im Juni 1982 promovierte ich zum Doktor der Rechte. Nach Ableistung meines achtmonatigen Präsenzdienstes (Oktober 1982 bis Ende Mai 1983) arbeitete ich als Universitätsassistent am Institut für Finanzrecht der Universität Innsbruck bei Herrn Prof. *Werner Doralt* (1. Juni 1983 bis 31. Mai 1989). Prof. *Doralt* weckte das wissenschaftliche Interesse am Fach Finanzrecht und so konnte ich schon bald die ersten Fachbeiträge veröffentlichen. Im Jahr 1989 erlangte ich die *venia docendi* für das Fach "*Finanzrecht*". Meine Habilitationsschrift "Der Abzug von Schuldzinsen in der Einkommensteuer (Die Zuordnung von Verbindlichkeiten)" wurde von den Professoren *Werner Doralt* und *Gerold Stoll* begutachtet und im Jahr 1990 vom Verlag Duncker & Humblot (Berlin) veröffentlicht.

Im Anschluss an meine sechsjährige Tätigkeit am Institut für Finanzrecht der Universität Innsbruck wechselte ich in die Praxis: Seit 1. Juni 1989 war ich hauptberuflich als Angestellter bei der Interalp-Treuhand GmbH, Andreas-Hofer-

Straße 43, 6020 Innsbruck, tätig und versuchte, Wissenschaft und Praxis zu verbinden. Mit der Universität Innsbruck war ich durch die Betreuung von Lehraufträgen und die Begutachtung von Diplomarbeiten und Dissertationen nach wie vor verbunden. Im Wintersemester 1992/93 habe ich auf Einladung von Prof. *Gerold Stoll* zwei Wochenstunden Finanzrecht (Umsatzsteuer) an der Universität Wien (Juridicum) gelesen. Im Wintersemester 1993/94 habe ich an der Universität Innsbruck die Hauptvorlesung (3 Wochenstunden Finanzrecht für Juristen und SOWI) in Vertretung von Prof. *Werner Doralt* (Forschungssemester) gelesen. Außerdem habe ich zwei Stunden Vorlesung im Rahmen der Einführungslehrveranstaltung "BWL für Juristen" gehalten. An der SOWI-Fakultät war ich als Prüfungskommissär für das Fach Finanzrecht (im Rahmen der Prüfungskommission für die II. Diplomprüfung) bestellt.

Im Jahr 1992 habe ich die Steuerberaterprüfung abgelegt. Gemeinsam mit meinen Kollegen und Freunden Dkfm. Dr. Helmut Marsoner, Mag. Johannes Marsoner, Mag. Stefan Magerle, Mag. German Pfanner und Mag. Werner Tschapeller bin ich Partner der Wirtschaftsprüfungs- und Steuerberatungsgesellschaft *marsoner & partner*, Andreas-Hofer-Straße 43, 6020 Innsbruck.

Seit 1. Dezember 1999 bin ich an der Universität Innsbruck als Universitätsprofessor für Finanzrecht tätig.

Die Kombination von Praxis, Forschung und Lehre führt zu zahlreichen wechselseitigen Impulsen.

PUBLIKATIONSLISTE